



Aprueban cuenta pública 2021; por aclarar 62 mil mdp

La mayoría oficialista (Morena-PVEM-PT) en la Cámara de Diputados aprobó el dictamen relativo a la cuenta pública del ejercicio fiscal 2021, el cual tiene todavía por aclarar casi 62 mil millones de pesos.

El diputado Miguel Sámano Peralta (PRI) aseveró que entre las irregularidades detectadas por la Auditoría Superior de la Federación (ASF) están el programa de pensiones para el bienestar de las personas adultas mayores, donde se evidenciaron pagos por más de 48 millones de pesos a personas fallecidas y el otorgamiento de recursos a personas cuyas edades eran inferiores a los 65 años, lo que incumple las reglas de operación establecidas por el propio Gobierno federal.

Aunado a ello, continuó, se identificó que la Secretaría de Bienestar presentó una diferencia de casi medio millón de personas entre el padrón de beneficiarios y las reportadas en la Cuenta Pública.

El priista detalló que la ASF realizó más de dos mil auditorías, de las cuales 82% se focalizaron en el gasto federalizado y esa es la razón por lo cual la mayoría de las recuperaciones pendientes se ubican en el ámbito local.

Con esto, abundó, se pretende minimizar lo detectado en el orden federal, aun cuando diversas instancias, obras y programas federales recibieron observaciones por parte del órgano auditor.

“Prueba de ello, es que Segalmex no acreditó la prestación de servicios profesionales de administración personal por más de 600 millones de pesos y otorgó 106 millones de pesos de incentivos a medianos productores de maíz sin que se presentaran las facturas y los instrumentos administrativos de riesgo correspondiente.

“En cuanto a la gestión financiera de Pemex y en específico de la Refinería de Dos Bocas, a través de siete auditorías en materia de inversión físicas se determinaron observaciones por 384 millones de pesos. A ello se suma que en la revisión de las aportaciones, adquisiciones de bienes y contratación de servicios se detectó documentación incompleta en nueve procesos de adjudicación directa por dos mil 240 millones de pesos”, dijo el priista.

/ JORGE X. LÓPEZ